



Juan Ignacio Zavala

## Los gastos

**E**stamos en crisis. Sabemos desde el año pasado que la cuestión económica sería difícil. Sabemos también que el año entrante no será nada halagüeño en materia económica. Una vez pasadas las elecciones, el tema de estos días es cómo enfrentar la crisis y qué es lo que cada sector puede y debe hacer. Por supuesto que las primeras declaraciones y llamados son para que el gobierno federal recorte sus gastos, lo que es correcto y debe atenderse. ¿Pero es ahí donde están todos los recursos recortables y los esfuerzos posibles? No lo creo.

Somos un país que con facilidad tiende al centralismo. Nuestra idea de la política es lo que sucede en el poder federal y por costumbre — mala costumbre — ignoramos lo que pasa en los estados. No son pocos los analistas que de un tiempo a la fecha han señalado la enorme cantidad de recursos que manejan los gobiernos estatales. El federalismo es una realidad; falta el uso eficiente del dinero público en las entidades.

¿Cuánto dinero público gasta Peña Nieto en publicidad? ¿Cuánto invierte del erario Fidel Herrera en pintar Veracruz de rojo? ¿Cuánto del presupuesto costó la rehabilitación del PRI en Oaxaca? No sabemos. Podemos tener ideas, aproximados, intuiciones, pero no sabremos la verdad. Ciertamente tenemos en los estados leyes de transparencia muy deficientes, si no es que inexistentes, que impiden saber en qué se va el dinero público. Esto mismo debería obligar a los gobernantes a poner un poco de su voluntad para hacer los recortes necesarios.

Otro terreno donde hay que ver cómo se gasta el dinero es en el Poder Legislativo tanto federal como en los estatales. Ayer, el casi

ex diputado panista Gerardo Priego — con el que casi no coincido — tuvo el gesto y el decoro de regresar casi un millón de pesos que se le dieron por... ¡no haber usado boletos de avión! ¿Será el único que los devuelva? Hablamos de 500 diputados que dejarán de serlo en unos cuantos días. No todos tenían derecho a boletos de avión. Pero si, por suponer, eran 400, ahí hay 400 millones de pesos que se regalan por nada. ¿Cuántos arreglos de este tipo hay en la Cámara de Diputados y en la de Senadores? Mucho se puede hacer ahorrando esos viajes.

En otro ejemplo, también ayer se informó que el Congreso de Nayarit inauguró su nuevo recinto legislativo. Más de 28 millones de pesos costó que 30 diputados disfrutaran de cómodas instalaciones. La nota de *MILENIO* señala que: "El nuevo edificio contiene las salas de sesiones, de acuerdos, de comisiones y de exposiciones, espacios para la Coordinación de Informática, Dirección de Asuntos Jurídicos y Dirección de Procesos Legislativos, la remodelación incluyó las áreas de Comunicación Social, Biblioteca, Recursos Materiales, Presidencia, Cubículos para Diputados y Gestoría, Archivo General, Oficialía de Partes, Tesorería, Recursos Humanos, Contraloría Interna y Crónica Parlamentaria." ¿No había otra cosa más importante en qué gastar en Nayarit?

Si tomamos al pie de la letra aquello de que las crisis son épocas de oportunidades, ésta es una buena oportunidad para saber en qué se gasta el dinero de todos. ■■

[juanignacio.zavala@milenio.com](mailto:juanignacio.zavala@milenio.com)

**El Congreso de Nayarit inauguró su nuevo recinto legislativo. Más de 28 millones de pesos costó que 30 diputados disfrutaran de cómodas instalaciones**

